LE DÉPARTEMENT DE LA DORDOGNE



Jean-Pierre et Julius © Vanessa Lefranc

CULTURE



Le dispositif Culture et médico-social fête ses 10 ans d'existence

Depuis 2014, le Département s'appuie sur l'Agence culturelle Dordogne-Périgord pour mettre en oeuvre des projets culturels dans les établissements d'accueil des personnes handicapées adultes et dans les Ehpad. En dix ans, plus d'une centaine de projets ont pu être menés dans 75 établissements. Pour célébrer les 10 ans du programme, une rencontre régionale est organisée le 6 novembre à Périgueux.

Publié le 31 octobre 2024

Le Conseil départemental de la Dordogne déploie une politique volontariste et active en matière de solidarités humaines grâce à laquelle les Périgourdins peuvent compter sur un accompagnement spécifique réalisé dans la proximité.

Cette volonté se traduit notamment au travers d'actions culturelles menées dans les établissements de santé et dans les structures médico-sociales, en faveur des personnes dépendantes, vieillissantes ou en situation de handicap. Le Département attache en effet une importance particulière à la pratique artistique, qui est à la fois une formidable source d'enrichissement et d'épanouissement et un vecteur de lien social.

C'est ce qui l'a conduit, dès 2014 à missionner l'Agence culturelle départementale Dordogne-Périgord pour impulser et coordonner des projets culturels dans les établissements d'accueil des personnes handicapées adultes et dans les Ehpad habilités partiellement ou totalement à l'aide sociale.

Le programme culture & médico-social a permis à ces personnes de bénéficier d'une fenêtre ouverte sur l'art et la culture, en recevant dans leur établissement, des artistes, des œuvres d'art, des médiateurs. Ce programme utilise la culture comme levier, pour rompre l'isolement des résidents et usagers, tout en mobilisant leurs capacités et leurs aptitudes, souvent méconnues ou inexplorées. Cette démarche vise aussi à ouvrir les établissements sur leur environnement mais pas seulement.

En dix ans, plus d'une centaine de projets ont pu être menés dans 75 établissements, bénéficiant à plus de 4000 personnes et mobilisant 85 artistes, dont la grande majorité résident en Dordogne.

https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/le-dispositif-culture-et-medico-social-fete-ses-10-ans-dexistence-22333994?

une rencontre régionale interprofessionnelle intitulée « Les chemins de la coopération » mercredi 6 novembre de 9h à 17h au Centre départemental Joséphine Baker à Périgueux.

Cette journée s'adresse aux artistes, professionnels du secteur médico-social (EHPAD et Foyers de vie) et aidants, résidents bénéficiaires, familles, structures culturelles, collectivités territoriales, élus, etc. Elle sera consacrée aux spécificités et aux enjeux des projets culturels et artistiques en établissements médico-sociaux.

Cette journée aura pour grand témoin le philosophe Eric Fiat qui effectuera son ouverture et sa synthèse. Deux tables rondes seront proposées : « habiter le territoire : le projet culturel en établissement médico-social peut-il faire le territoire ? », le matin et la seconde, « La mise en œuvre de projets artistiques et culturels en établissements médico-sociaux », l'après-midi.

A 14h, un spectacle chorégraphique, « Duos Improbables », sera proposé. Il s'agit de la restitution du projet mené par la troupe Le Ballet Brut / Claire Durand-Drouhin, les résidents et les professionnels du Foyer de Vie Lysander de Bassillac - APEI Périgueux.

Les personnes intéressées par la rencontre régionale interprofessionnelle intitulée « Les chemins de la coopération » peuvent s'inscrire à l'adresse suivante : <u>Rencontre régionale</u> interprofessionnelle (culturedordogne.fr) (https://culturedordogne.fr/rencontre-interpro-culture-et-sante)